

26 de julio. 1981

9

UNO | MAS | UNO

Los presos políticos son rehenes del régimen de Viola: exiliados argentinos

Representantes de los organismos de solidaridad del exilio argentino en México advirtieron ayer que el régimen militar que preside el general Roberto Viola, utiliza a los presos políticos, gremiales y sociales de su país como rehenes en negociaciones que pretenden superar el aislamiento político de la Junta. Señalaron también que no reconocerán pactos de silencio o la convalidación de los crímenes del terrorismo de Estado y anunciaron la celebración de la Semana

del Preso Político Argentino para demandar la inmediata e incondicional liberación de los mismos.

Denunciaron asimismo que en las cárceles argentinas imperan pésimas condiciones para los presos políticos y que aún cuando han disminuído las técnicas de destrucción física de los detenidos, aumentan las acciones de tipo psicológico bajo asesoramiento de sicuistras, destinadas a destruir moralmente a los detenidos.

Indicaron que debido a la creciente oposición de la sociedad civil, que recorta a los militares su limitado espacio político, así como a la crisis económica y financiera, hay intentos del gobierno militar terrorista de promover una supuesta "apertura" con la que pretendería comprometer a sectores políticos y sindicales al precio de silenciar los crímenes cometidos por la dictadura.

La mayoría de los presos políticos, —más de mil quinientos— están detenidos

sin proceso o con sus condenas cumplidas, a disposición del Poder Ejecutivo sin que se les permita hacer uso del derecho constitucional de opción para abandonar el país, añadieron. Otros con sus causas abiertas en juicios sin miras de resolución y sin poder contar con abogados defensores. Muchos han sido juzgados por tribunales militares, que son de excepción, en procesos de pocos minutos, pronunciándose sentencias que van de 15 a 20 años.

Además los procesos carecen de toda validez jurídica, ya que el poder Judicial está controlado directamente por los militares y los jueces que llegan a dictar sentencias favorables a los presos son detenidos o asesinados.

La Semana del Preso Político Argentino, que ha sido convocada por todos los organismos de solidaridad del exilio argentino, se llevará a cabo en el Colegio de Economistas (Antonio Caso 86).

EXCLUSOR



EL ARGENTINO Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz, calificó a la política de derechos humanos del Presidente Reagan de "un gran paso atrás" y acusó al gobierno de su país de ocultar la verdadera cifra de presos y disidentes políticos desaparecidos. (AP)

EL UNIVERSAL

No fracasó la mediación del Papa en Argentina: Camilión

SANTA FE, Argentina, 25 de julio (EFE y AFP).— El canciller argentino Oscar Camilión afirmó el viernes que la mediación papal para superar el conflicto limítrofe de su país con Chile "no está interrumpida ni frustrada".

El titular de la Cancillería rioplatense opinó que todavía hay mucho por conversar y por negociar, pero que "no hay que ir con demasiada impaciencia".

Tales declaraciones fueron formuladas por Camilión a un periodista del Canal 13 de Santa Fe, quien lo interrogó sobre una serie de aspectos de política exterior.

Consultado sobre si existía un

"fracaso total" en la mediación papal, Camilión remarcó que ese era un juicio "demasiado categórico e impertinente".

El canciller argentino explicó que su Gobierno considera que ese es un instrumento absolutamente válido para continuar la búsqueda de soluciones definitivas en el conflicto bilateral.

Por otra parte, el teniente del Ejército chileno, Ismael Aranda, y el alférez Ricardo Bravo, liberados en junio por el Gobierno argentino, tras una prisión de casi un año bajo el cargo de espionaje, fueron destinados a guarniciones del norte del país, se supo hoy aquí.